

平成25年度 総会報告

平成25年6月16日(日)13時30分から17時30分まで、京都ノートルダム女子大学にて、平成25年度保護者会総会が開催されました。

第一部の総会(13時30分～14時20分)では、報告事項として①平成25年度役員報告②平成24年度事業報告が行われました。続いて、①

平成24年度収支決算(案)②平成25年度事業計画(案)③平成25年度収支予算案について審議があり、すべて承認されました。

第二部の講演(14時20分～15時20分)では、保護者の方々に就職環境の現状を知っていただき、お子様の就職活動をご理解・ご支援いただけるよう、「就職活動の基本は家庭から」企業・大学 双方の現場を体験して「」をテーマに、水野潤一キャリアセンター事務部長による講演を行いました。また、就職内定学生4名の体験報告を行いました。

第三部の保護者懇談会(15時20分～17時30分)では、各学部・学科の教員が修学相談に、学生課職員が学生生活について、またキャリアセンター員が就職についての相談を個人面談で承りました。



就職内定者

水野潤一部長

平成25年度 役員・評議員

会長	三田村 淳 市(心理4年)
副会長	徳永 信 一(心理3年)
理事	小島 恵 子(英文4年)
西平 藤 子(英文3年)	齋藤 信 子(英文3年)
早川 圭 子(生福3年)	宮崎 信 子(生福2年)
監事	河野 佳代子(英文4年)
評議員	林 幸 子(心理4年)
	金 多恵子(心理4年)
	東 佳英子(心理3年)
	飯田 史 彦(人文2年)
	正木 直 美(生福2年)
	大井 悟(心理2年)
	佐藤 慶 子(心理1年)
	大下 十史子(英文1年)
	大前 純(英文1年)
	大橋 正 季(生福1年)

キャリアセンター便り

キャリアセンターは、今年度、芹田新学長の方針により、新たに事務部長を迎えて学生支援体制を強化しました。キャリアセンターは、学生の進路支援とキャリア教育、この2つを業務の柱としています。具体的にそれぞれ、各学年の学生にどのような対応をしているか、ご紹介させていただきます。

●キャリア教育

段階的な「キャリア形成カリキュラム」に従って、キャリア教育科目を開講しています。

まず1年生必修科目「ノートルダム学」で、「ライフキャリア」というものの意味やそれを考えることの重要性を学び、それに続く「女性とライフキャリア」(1年生後期から2年生対象)、女性の一生やワーク・ライフ・バランスに対する考え方を学びます。それを基礎として、「キャリア形成」(2、3年生対象)では、職業生活に必要な能力やものの考え方、就業への姿勢や必要なスキルを養成します。

以上の基礎科目、専門科目の上に、実践科目として「キャリア形成ゼミ」「インターンシップ」などの授業

を開講しています。このうち「キャリア形成ゼミ」は、企業や地域の現場の方たちと学生が連携して、企画・立案・実践まで行うプロジェクト型授業で、大学の外で様々な立場の人たちとのコミュニケーションや協同作業の経験は、学生をたくましく人間のにもひとまわり大きく成長させていくか、ご紹介させていただきます。

●進路支援について

キャリアガイダンスの中心は3年生になります。4月のオープンニング説明会の後、前期は企業研究、各業界セミナーやビジネスセミナーなどの、就業への準備のためのセミナーが続き、前期最後のゼミナーでは就職活動に向けた夏季休暇の過ごし方

や、Uターン就職をする学生向けのセミナーも用意しています。

後期は10月第1水曜日のキックオフセミナーに始まり、筆記試験講座や履歴書、エントリーシートの書き方講座などの試験対策に加え、就職内定者や卒業生から就職体験の話や、就職活動の振り返り、1、2年生でも3年生向けガイダンスに参加することは可能ですし、すでに進路への明確な希望をもっている学生には個別の進路相談も受け付けています。さらに今年度は、職業観を養うための企業現場を見学、体験するツアーを年度末に計画しています。

いづれにしても、一度でもセンターに足を運んでくれた学生については、キャリアセンタースタッフはその顔と名前を覚え、その後、個別の事情に応じた支援をしていきます。小規模大学ならではの「固有名詞の対応」、これが本学キャリアセンターの方針です。まずはキャリアセンターに立ち寄り、相談してください。

4年生については、個別の対応が中心になります。夏休み前に就職先が内定する学生ばかりではなく、多くの学生は就職活動期間が長丁場になるのです。個々の就業状況に応じて、書類の書き方や面接の受け方などの個別相談に応じる一方、本学での企業説明会を随時開催し、未内定者には個別に参加を呼び掛けるなどしています。

一方、低学年はキャリア

教育の正課授業が中心になるのですが、その授業を窓口にして、担当のセンター専任講師が個人面談を随時行っています。キャリア意識やキャリア形成に向けた学習意欲があまり高くない学生に対して、何か前向きに大学生活を送れるよう、援助しています。

さくら今年度は、従来からの水曜17時から7時のセミナーに加え、金曜17時から、就職試験対策の特別講座を設ける予定です。基礎学力試験(SPI)の特別講座や事務部長による時事問題講座、さらにはグループディスカッション対策講座など、いづれも本学学生の「泣き所」への対策で、自信を持って就職活動に望めるよう強化を図るのが目的です。

4年生については、個別の対応が中心になります。夏休み前に就職先が内定する学生ばかりではなく、多くの学生は就職活動期間が長丁場になるのです。個々の就業状況に応じて、書類の書き方や面接の受け方などの個別相談に応じる一方、本学での企業説明会を随時開催し、未内定者には個別に参加を呼び掛けるなどしています。

一方、低学年はキャリア

中村 久美

訃報

蒔苗 暢夫 副学長



予てより病氣療養中の本学副学長蒔苗暢夫先生が7月12日にご逝去されました。謹んで哀悼の意を表し、安らかなお眠りをお祈り申し上げます。

保護者会よりご葬儀には会長名で弔電を、また7月27日に本学で行われた追悼ミサには役員が参列し、供花を差し上げました。

卒業記念リング贈呈

保護者会では、卒業される学部生の皆さんに本学の思い出となる「卒業記念リング」を贈呈しています。

リングはサイズを合わせて作り、イニシャルが入ります。11月の卒業記念アルバムの個人写真撮影時に申し込みを受け付けますので、4年次生は忘れないように申し込んで下さい。

なお、リング贈呈は保護者会費(4年分)を完納している方に限らせていただいております。



リングの外側中央に学章の一部に使われているイエス・キリスト(Jesus)と聖母マリア(Maria)の頭文字「JM」と卒業生のイニシャルが、また内側には大学名と卒業年が入ります。

編集後記

芹田健太郎学長が本年4月に第8代学長として就任されました。新学長のリーダーシップの下、大学改革が進められており、現在の学部学科体制の見直しを進められていることが、現在進められているキャンパス整備計画に併せて、平成27年4月からは新

要請にこたえる組織改組の検討が精力的に行われております。次号ではその概要が紹介できることと思いますが、現下、引き続き、保護者会の皆様のご支援・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

なお、蒔苗暢夫副学長が本紙訃報の通り、ご逝去されました。同副学長の本学における多大な尽力・ご功績を偲び、ご冥福を心からお祈り申し上げます。

(S.T.)

北山キャンパス総合整備計画(大学)の工事進捗状況について



北山キャンパス整備計画の進捗状況につきましては、毎回「保護者会通信」の紙上でお借りし、皆様にご報告させて頂いているところですが、今回は特に、前号(8号)で、ご紹介させて頂いた以降の進捗状況について、ご紹介申し上げたいと存じます。

皆様のご協力により、工事は着実に進展しているところですが、平成24年7月末に解体工事を行ったユージニア館(北側棟)跡地に、現在、大学新本館新設工事(鉄骨鉄筋コンクリート造 地下1階地上4階建 延床面積9,754㎡)が平成26年2月末の竣工を目指し、急ピッチで進められております。(工事進捗率35.0%)

現在は、出来上がった基礎の上に鉄骨の柱・梁・床版を地下1階から地上4階まで組み立てています(この鉄骨材を用いた構造は耐震性にも優れ、工期を無理なく促進できる合理的な工法)が、10月末には躯体工事(屋上コンクリート打設)が完了します。また、本年8月下旬から「屋外配管工事及び守衛室増築工事」を行っていますが、11月末に工事完了の予定です。

躯体工事の完了後は、内外装工事等を促進し来春2月末の完成を目指して、工事関係者(株式会社梓設計、鹿島建設株式会社)の技術力を結集し滞りなく進めて行きます。

これら工事の進捗に併せ、キャンパス整備委

員会(委員長 岩崎教授)では、現在までに新本館外装の色決め等を終了し、使用する外壁タイルや石材についてメーカー側が製造を開始しています。また、内部の細かい収まりや導入するICT設備、家具・什器等の取り決めも各部署の教職員、特に、住居学に詳しい生活福祉文化学部の教員及び図書館等に詳しい人間文化学部の教員からの専門的な意見や、日頃、学生へのサービスを直接執り行う関係部署の意見を十分に取り入れて進めております。

新本館の施設については、既にご紹介しましたように、地下1階に図書館(書庫)、グループ学習室、1階に事務室・閲覧室等、食堂(343席)、学生ラウンジ(フレンドシップハウス64席)、ラーニング・コモンズ(今までの図書館に新たな機能をプラスした施設)、グループ学習室、2階にイマーシブスペース(言語を体験的に学習するスペース)、国際教育課、情報演習室(3室、編集工房を含む)、小教室(3室)、学生ロビー等、3階に聖堂、シスターズラウンジ、自習スペース兼カトリックギャラリー、カトリック教育センター、アクティビティスペース(学生の主体的、実践的な学習をサポートするスペース)、講義室(大・中)、教室(中5室・小4室)、4階に教室(大4室、中1室)、売店、カフェスペースが配置されます。また、屋



上には緑化や太陽光パネルを設置するなどエコ対応も進めます。そして来春3月には家具・什器・備品等を完備し、在校生と共に平成26年度新入生を新本館でお迎えします。



新本館完成後は、既設ソフィア館の耐震補強工事を含む全面改修工事を平成26年9月までに行い、同11月から27年1月まで既設テレジア館、ユージニア館別館、ユニソン会館の部分改修部分改修を行った後に既設ユージニア館(残部分)を解体し、緑化等の外構工事を行いキャンパス整備が全面完了します。これにより平成27年度新学期からは新しく生まれ変わった京都ノートルダム女子大学がスタートすることになります。

現在の少子化において、各大学とも厳しい状況にありますが、更に女子のみを迎え入れる本学にとっては施設・設備面においても一層の整備が必要と思われます。何よりも学生にとって安全で快適な使いやすい施設・設備とするため、委員会、設計監理者、施工者が共に再三のワーキング等を開催し、精力的に協議を重ねるところです。在校生は勿論これから本学に入学する学生に対して、十分な満足感を与えられるキャンパス整備を目指します。今後とも、保護者会の皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。

事務局長 下地 隆